

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 6 de Noviembre de 1897

Año XXVI. Núm. 7.329

## Llegada del general Blanco

Habana 31 de Octubre.

### EN LA BAHÍA

Hemos hecho una navegacion felicísima. Todos los pasajeros gozan de excelente salud y muchos de ellos me encargan telegrafíe tan grata noticia para que llegue a conocimiento de las familias.

Cumplo gustosísimo este encargo y para no retrasarlo, telegrafíe desde a bordo.

Al dar fondo el vapor, rodéanle innumerables embarcaciones desde donde se aclama al general Blanco, al rey, a la reina y a Cuba española.

El general Weyler fué de los primeros que subieron a bordo. Recibióle al pié de la escala el nuevo capitán general.

Ambos generales se dirigieron al camarote del general Blanco.

La entrada de éste en la Habana será, según me informan, verdaderamente grandiosa.

### LA ENTREGA DEL MANDO

La conferencia de los generales ha durado una hora.

El general Weyler ha hecho entrega del mando por segunda vez, puesto que ya le había resignado en el general de la armada Sr. Navarro.

Terminada la entrevista, de cuyo detalle no tengo noticia, pues solo dijeron los conferenciantes que había entregado el mando el general Weyler, despidióse éste con mucho afecto de todos y volvió al «Montserrat», que zarpará a la una de la tarde.

### ALOCUCION DEL GENERAL BLANCO

En tanto que los generales se visten de gala para entrar en la Habana, me dirijo a las oficinas del cable para telegrafíar la alocucion que el general Blanco publica con motivo de su llegada, documento que ha tenido la galantería de anticiparme.

Dice así la alocucion:

«Vuelvo entre vosotros, no sin preocupaciones, pero lleno de sinceridad, de buen deseo y de esperanzas. Dicho so me llamaré si logro dejar salvados los intereses de España, más queridos para mí que si fueran míos, que el Gobierno me ha confiado.

«Encárgame éste de plantear las reformas que constituyen su programa, las cuales además de conceder a Cuba el «self government», han de afirmar la soberanía de España.

«Para ser intérprete fiel del gobierno que aquí me envía propóngome seguir una política de expansion, de generosidad y de olvido, encaminada a restablecer, por medio de la libertad, la paz en Cuba.

«Yo vengo encargado de hacer a todos justicia, de abrir plaza a todo interés legítimo, de restablecer la riqueza y la prosperidad de este hermoso

país, esperando que todos contribuyan a esta obra en que España quiere acreditar todo el amor que siente hacia esta su hija predilecta.

«Yo vengo a arrojar de la isla al enemigo que empuña las armas contra la madre patria.

«Yo vengo para proteger a cuantos vivan al amparo de la ley; pero tambien para hacer sentir con toda energía el rigor de las armas a los ingratos ó a los obstinados que pretendan seguir los horrores de la guerra en este rico suelo que España descubrió é hizo prosperar.»

Sigue después otra alocucion dedicada a saludar a los soldados, a los marinos, a los voluntarios y al cuerpo de bomberos.

### LA ENTRADA DEL GENERAL

A las diez de la mañana 21 cañonazos anuncian el desembarco del general Blanco.

Las tropas cubren la carrera, sueñan muchas músicas é inmensa multitud se agolpa en el muelle y en las calles por donde ha de pasar el general.

La gente aclama con verdadero entusiasmo al general Blanco y a Cuba española.

El general Weyler puede ver y oír todo perfectamente desde el «Montserrat.»

### DEL MUELLE A LA CAPITANÍA

En el largo trayecto que recorrió el general Blanco no se interrumpieron las aclamaciones a su persona, al ejército, a España y a Cuba española.

No se escuchó ni un viva al general Weyler, ni tampoco al nuevo régimen que pronto se ha de instaurar en Cuba.

### EN EL PALACIO DE LA CAPITANÍA

Cuando el general Blanco llegó a la capitanía, la Plaza de Armas y todas las calles adyacentes veíanse ocupadas por apañada multitud.

Asomóse el general al balcon y gritó: ¡Viva España! ¡Viva el rey! ¡Viva Cuba española!

Estos gritos fueron contestados con verdadero frenesí.

No hay nadie, por interesado que esté en la defensa del general Weyler, que discuta la espontaneidad y el calor de la manifestacion realizada frente a la capitanía general. Esta es tanto más importante, cuanto que me consta que había grande interés en conseguir que al general Blanco se le hiciera un frio recibimiento.

### LAS COMISIONES

Después de repetidos mil veces los mismos vítores, prueba inequívoca del entusiasmo de las gentes, disolvióse la manifestacion en medio del mayor orden, y subieron al palacio de la capitanía las representaciones de todos los cuerpos del ejército, de voluntarios y del de bomberos

El general Blanco recibió a las comisiones, en cuyo acto no hubo discursos, pero sí frases en las que resplande-

cian un grande afecto hacia el nuevo capitán general.

A estas frases contestó el general Blanco que esperaba que todos seguirían prestando a la patria su concurso para terminar una rebelion indigna, causa de la ruina de Cuba.

### LOS AUTONOMISTAS.—DISCURSO DE GÁLVEZ

Recibió luego el capitán general una comision del partido autoomista, presidida por el Sr. Gálvez. Este hizo uso de la palabra, diciendo en síntesis lo siguiente:

«Los autonomistas se felicitan del feliz arribo del digno gobernante que ha merecido la confianza del gobierno, y esperan que a los tristes dias de la guerra suceda pronto la aurora de la paz, combinando la accion indiscutible y vigorosa de las armas con la implantacion de la autonomia.

«De esta suerte se salvará para ahora y para siempre de un modo seguro la soberanía de la metrópoli, por lo mismo que se reconoce la personalidad de la colonia.

«El partido autonomista nunca pidió la autonomia como reforma hecha en beneficio exclusivo de los cubanos.

«Pidió las libertades que juzga indispensables para todos los españoles, así nacidos en la isla como en la Península.

«Yo termino—dijo el Sr. Gálvez— haciendo votos por que regrese el general Blanco con la triple aureola de capitán victorioso, gobernante justiciero y feliz instaurador de un nuevo régimen.»

El general Blanco contestó muy emocionado, diciendo que no podía hacer un discurso, pero que consignaba la satisfaccion con que vela la lealtad y el patriotismo de los autonomistas, de quienes esperaba una firme y poderosa ayuda para alcanzar la paz.

### UN NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado jefe de estado mayor del ejército el general Pando.—*Domingo Blanco.*

## Embarque del general Weyler

De «La Epoca» tomamos el siguiente relato de la ovacion tributada en el acto de embarcar el general Weyler por el pueblo habanero verdaderamente español.

### LA MANIFESTACION

«El Imparcial», el «Heraldo» y «La Publicidad» de Barcelona han recibido extensos telegramas de la manifestacion celebrada en la Habana en honor del general Weyler.

El comienzo de la manifestacion fué anunciado con disparos de cohetes, a cuya señal se cerraron las tiendas y aparecieron colgados los balcones.

Mientras tanto recibió el general Weyler la visita de los elementos adictos y obsequios con dedicatorias.

También le visitaron comisiones de

los partidos, entre ellas una de los constitucionales, presidida por el marqués de Pinar del Río.

El general, visiblemente emocionado, manifestóse agradecido a estas muestras de aprecio.

Organizada la manifestacion, salió al parque central, figurando en ella los representantes de todas las clases sociales y comisiones de los pueblos de la isla.

Los manifestantes llevaban estandartes y músicas.

Alrededor de la bandera española iban algunas señoritas.

En el trayecto dieron los manifestantes vivas al general y a Cuba siempre española.

### LA COMISION

Una comision subió a la capitanía general para saludar al señor marqués de Tenerife.

Uno de los comisionados manifestó que el acto era una muestra de afecto a la persona del general Weyler, de adhesion a su política y de estimacion de sus servicios militares.

Añadió que al general Weyler le enalteca sobre manera el «odio africano» que su nombre inspiraba a los laborantes «yankees» y a la prensa peninsular, sobre todo a esta última, «que vilmente calumniaba al ilustre caudillo y calumniaba a los manifestantes».

El orador pidió al general Weyler, en nombre de todos los allí presentes, que los defendiera ante la nacion, y manifestando que estaban dispuestos a ofrecerle la investidura de diputado por la Habana.

Terminó el orador de la comision diciendo que no se despedía del general con un adiós, sino diciéndole: «Hasta luego.»

Subieron al palacio de la capitanía general todas las comisiones oficiales y representaciones del partido autonomista, de la Union constitucional y de los gremios.

### DISCURSO DEL GENERAL WEYLER

El general contestó que le honraban estos aplausos de despedida, tanto como las calumnias de que había sido objeto por parte de la prensa laborante así peninsular como extranjera.

«Regreso a España—dijo—con la conciencia tranquila, en alteciéndome con haber merecido los ataques de los «yankees», que han contribuido a afirmarme en la conducta que he seguido siempre.

Tratando de la zafra, manifestó que no pensó en evitarla: la prohibicion momentánea de ella obedeció a un ardid para hacer fracasar un empréstito que se preparaba en Nueva York.

Añadió que casi todos los ingenios de Cuba tributaban antes cantidades para la rebelion, habiendo logrado evitarlo, y que después, so amente uno, situado en Sancti Spiritus, satisfizo el tributo a los insurrectos.

Agradezco—dijo—con toda mi alma esta manifestacion, que responde al aplauso con que la verdadera opinion de Cuba recibió y despide mi política y mi plan que, de continuar aplicándole como hasta aquí, se hubiera salvado Cuba para España, no por arreglos, componendas, ni concesiones, sino con honra.

Cuando tuve noticia de mi relevo, ni me sorprendi ni me extrañé. Desde que Cánovas del Castillo murió, lo esperaba, pues los rebeldes y los Estados Unidos lo venían reclamando constantemente, y yo sabía que no había ningún jefe de partido que defendiera mi continuacion en este cargo.

Nada me importa los ataques calumniosos de la prensa laborante, y en ella incluyo á ciertos periódicos de la Península.

Tengo mi conciencia tranquila y desprecio esas acusaciones, de cuya sin razon vosotros podeis testimoniar.

¿Hay alguno que pueda alardear de mí cierto género de favores? ¿Hay entre vosotros quien crea que yo he tenido alguna vez tratos con ningún contratista?

Manifestó que viene á la Península no para descansar, sino para trabajar en consonancia con el criterio del partido español.

Rechazó las calumnias propaladas acerca de que las demostraciones de afecto que se le habian hecho hubiesen partido de los contratistas del ejército.

Uno de los concurrentes propuso que en las próximas elecciones de diputados á Cortes se eligiera á Weyler.

Este se opuso á tratar del asunto, diciéndole que entendieran que era todavía jefe superior de la isla.

Declaró que le dolía verse relevado cuando creía cercano el momento de la paz.

Luego salió Weyler al balcon, y su aparicion produjo un entusiasmo delirante en los manifestantes.

El pueblo dió ¡vivas! á Weyler y Cuba española.

#### EN EL MUELLE

El marqués de Tenerife salió de la capitania general, rodeándole la multitud, que le acompañó hasta el muelle.

Los manifestantes le vitoreaban y muchos entraron en los remolcadores, siguiéndole hasta que llegó á bordo del «Montserrat».

Las tropas no cubrieron la carrera.

En el telegrama recibido por el Gobierno, cuyo texto no ha sido facilitado á la prensa, parece que el general Weyler manifestaba que, atendiendo á la conveniencia de que su sucesor pueda alojarse inmediatamente en Palacio, y encontrándose en estado ruinoso la quinta de los Molinos, se había embarcado.

Añadía que al embarcarse habia sido objeto de entusiasta manifestacion, que le ha emocionado, interpretándola como calurosa muestra de adhesion á España y á la Monarquía.

Decía tambien que el orden era completo en la Habana y que está pronto á desembarcar en el acto si algo extraordinario ocurriera.

El corresponsal de «La Publicidad» dice que nunca se ha visto en la Habana despedida tan entusiasta como la tributada al señor marqués de Tenerife.

#### AUTORIDADES INTERINAS

Antes de embarcarse, el general Wey-

ler llamó á su despacho al general de marina, contra-almirante señor Navarro, y le hizo entrega del cargo de gobernador general de la isla.

Del de capitán general del ejército de operaciones encargó al general de division señor Jimenez Castellanos.

El general marqués de Ahumada delegó su cargo en el general Molins.

El marqués de Tenerife almorzó con el intendente de Hacienda.

#### EN EL «MONSERAT»

Hallándose á bordo del vapor-correo, el general Weyler recibió varios telegramas saludándole, entre ellos los que le dirigen el Presidente de la República de Méjico y el de la de Santo Domingo contestando á las despedidas que por el cable les envió.

Se ha puesto á la venta en la Habana un libro del señor Gomez que lleva por título «La insurreccion por dentro».

En este libro se analiza la situacion de las fuerzas insurrectas, provincia por provincia.

Lleva un prólogo del general Weyler, fechado á bordo del «Montserrat», sin duda indicando que la aprobacion concedida á la obra del señor Gomez la ha hecho pública cuando ya no era capitán general de la isla.

## La inundacion de Málaga

Málaga 30 Octubre.

A las seis y media de la tarde de hoy descargó sobre esta capital una horrible tempestad que duró cerca de una hora.

Desbordáronse los arroyos Calvario y Olletas, produciendo la inundacion de las calles de la Victoria, Granada, Alamos, Carretería y Compañía, plazas de la Merced y Constitucion.

La calle del Marqués de Larios vióse también inundada, llegando el agua hasta un metro de altura.

En otros barrios de esta capital la inundacion llegó á producir verdadero pánico, hundiéndose algunas casas, aunque sin ocurrir desgracias personales.

En la calle del Marqués de Larios la violencia de las aguas en la alcantari-lla hizo saltar el entarugado.

Todos los comercios establecidos en las calles citadas hallanse anegados.

La casa donde se ha establecido la sucursal del Liceo, que se inauguraba esta noche, vióse de pronto inundada.

El agua arrastró varios puestos establecidos en la Plaza de la Merced, haciendo volcar un coche en la calle de Granada.

Entró también con extraordinaria violencia en la iglesia de Santiago. Una señorita que se hallaba orando, vióse envuelta en el torbellino, sufriendo un desmayo.

No sin grandes esfuerzos se consiguió salvarla.

Asegúranme que han ocurrido algunas desgracias en los barrios bajos, pero no puede comprobar estas noticias por la dificultad de llegar hasta ellos, pues la crecida del Guadalmediana intercepta el paso.

Témense mayores conflictos por la avenida de este río que ahora empieza á erocer.

La inundacion coincidió con la llegada del tren-correo, cuyos viajeros no pudieron atravesar la poblacion á causa de la crecida de los arroyos.

Desde el cuartel de carabineros se hicieron varias descargas para pedir auxilio.

La poblacion ésta consternada y por todas partes oýense lamentos.

A causa de la catástrofe se rompió la tubería del gas correspondiente á la parte central de la poblacion, quedando ésta en completa oscuridad, haciendo mucho más grave el conflicto.

Patrullas de tropa y de la Guardia civil recorren las calles llevando la tranquilidad á los ánimos.

La Compañía eléctrica «Fiet Lux» instaló focos eléctricos en los sitios principales de la capital y los empleados de telégrafos colocaron luces eléctricas en los balcones de la casa-correos para facilitar el tránsito.

## LA TRIPLE ALIANZA

Roma 31 Octubre.

#### AUSTRIACOS E ITALIANOS

Se ha señalado el día 6 de Noviembre para la visita que el ministro de Negocios extranjeros austro húngaro, conde de Goluchowski, ha de hacer en Monza al rey Humberto.

Asistirán á la entrevista entre el monarca y el político austriaco el marqués di Rudini y su colega el Sr. Visconti Venosta, ministro de Negocios extranjeros.

En los círculos oficiales de esta ciudad se declara sin ambages que la visita del conde Goluchowski tiene por objeto estrechar más y más las relaciones entre Italia y las demás potencias de la triple alianza.

No falta quien crea que con tal ocasion el gobierno italiano procurará demostrar que carecen de fundamento los rumores fundados en la suposicion de que Italia pretende aproximarse á Francia y alejarse de la «Triple», al mismo tiempo que cultiva su amistad con Inglaterra para mantener el «status quo» en el Mediterráneo.

La prensa clerical hace notar con complacencia que la visita del conde Goluchowski al rey Humberto se verificará en Monza y no en Roma, y los periódicos liberales por toda contestacion advierten que en la entrevista se negociará la devolucion de la visita que hace años hizo el soberano de Italia en Viena al emperador Francisco José, gracias á las vivas instancias de Guillermo II, deseoso de complacer á la corte del Quirinal.

#### BANQUETE SUSPENDIDO.—MUERTE DE UN GENERAL

En el ministerio de Negocios extranjeros debía celebrarse esta noche un banquete en honor del conde de Bülow nuevo ministro alemán, y que acaba de ser embajador de Guillermo II, cerca del gobierno de Italia.

Dos horas antes de comenzar el festin, se recibió aquí un telegrama de la capital de Alemania dando cuenta de la muerte del general Bülow, hermano del mencionado diplomático.

El general, á quien hace poco tiempo se indicó para el cargo de canciller alemán, ha muerto á consecuencia de haberse caído del caballo, en los momentos en que tomaba parte en una carrera de zorras.

## Telegramas

Madrid 3.—Un periódico publica la siguiente estadística referente á las

fuerzas con que cuenta la insurreccion en Pinar del Río.

Dirige á los rebeldes que hay en dicha Provincia el cabecilla Perico Delgado. Manda mil hombres armados con fusiles Remington y bien provistos de municiones.

En Pinar del Río abunda el ganado; pero el paludismo y la viruela causan bajas.

Por la via de Nueva York telegrafian que Máximo Gómez ha publicado una carta rechazando la autonomia, añadiendo una vez más que no ha de cesar en la guerra hasta conseguir la independencia de Cuba.

Declara además, que el programa cubano está en el campo de batalla y que ha recibido gran número de armas y municiones para hacer frente á las tropas españolas.

Telegrafian de la Habana que el general Blanco ha recibido la visita de varios periodistas norteamericanos á quienes dijo, tratando de la implantacion de la Autonomia en Cuba lo siguiente.

Pronto se verá la sinceridad del Gobierno de la Metrópoli en este asunto. Si á pesar de ello los insurrectos insisten en la guerra, España contestará en los mismos términos.

El general Blanco añadió que era injurioso pensar que se proponia entablar negociaciones con los rebeldes.

Anunció que variaría las órdenes de su antecesor, modificando el bando relativo á la concentracion de los pacíficos y el que se refiere á las zonas de cultivo.

A falta de noticias nacionales la prensa madrileña inserta las siguientes noticias del extranjero.

Con motivo de las elecciones de Francfort, Estado de Kentucky han ocurrido serios desórdenes, resultando cuatro muertos y dos heridos.

—La revolucion de Venezuela se agrava, pues el Gobierno se considera impotente para dominarla.

Se han llevado á cabo más de 600 detenciones.

—Un despacho de Nueva York dice que las autoridades de Bahama (archipiélago inglés en el Atlántico) han apresado al buque filibustero «Rendegwens».

La Reina ha firmado, además de los decretos referidos, los siguientes, que corresponden al Ministerio de Marina:

Concediendo autorizacion para contratar con la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona las máquinas para el nuevo crucero «Reina Regente» por la suma de tres millones 260 mil pesetas.

Ascendiendo á teniente mayor de navío á D. Emilio Alonso.

Ascendiendo á varios tenientes y oficiales de Infantería de Marina.

El tiempo continúa siendo lluvioso y la temperatura bastante fria.

En los círculos políticos se nota extraordinaria desanimacion.

A causa de verificarse en varios centros oficiales el estero, no hay nadie autorizado para dar noticias.

Únicamente en los casinos se habla de la llegada del Sr. Romero Robledo, que tendrá lugar, según he anunciado, mañana.

Se dice que éste reservará emitir juicio hasta conocer á fondo todo lo ocurrido en el Directorio Conservador.

Asegúrase que el Sr. Sagasta no reunirá las actuales Cortes.

Según caracterizados ministeriales el presidente del Consejo publicará el decreto de disolucion á primeros de diciembre.

Las nuevas Cortes serán convocadas para el primer domingo de febrero.

## Gacetilla

En el vapor-correo procedente de Barcelona ha llegado esta mañana á Palma el Sr. Gobernador Civil de esta Provincia D. Victoriano Guzman, quien ha tomado inmediatamente posesion de

u cargo, habiéndole hecho entrega de mismo, D. José Socías y Gradolí que lo desempeñaba interinamente.

El tiempo continúa lluvioso y al parecer preparado para seguir en el mismo estado.

Después del nutrido chaparrón que cayó en la madrugada de ayer continuó lloviznando á intervalos durante el día y en la pasada noche también ha caído regular lluvia, las que han venido á formar buen caudal de agua de que se han aprovechado los campos y sembrados y se han repuesto bastante los depósitos de agua domésticos, que se habiau agotado ó estaban próximos á agotarse.

El profesor de Dibujo del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad Sr. Hernández y Sanz, ha sido nombrado Delegado general en esta isla de la Academia literaria y artística «Paris-Provence».

Es otra distincion que honra á nuestro aprovechado paisano y apreciable amigo.

Terminada la Santa Pastoral visita al resto de los pueblos de esta isla, el juéves regresó á Ciudadela el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Esta tarde se ha visto expuesto á la venta en el mercado un peje-espada de no grandes dimensiones, aportado á la pescadería por uno de los pescadores de Villa Carlos.

Como son pequisimas las veces que dicha clase de pescados se cogen en estas aguas, no ha dejado de constituir alguna novedad, habiendo sido muchas las personas que han acudido para verle, especialmente la gente jóven deseosa de conocer prácticamente el arma defensiva y ofensiva de que se habla previsto.

Mañana por la tarde, empezando á las tres, la Compañía dramática que actúa en nuestro Principal, pondrá en escena á beneficio del público y con rebaja de precios, el drama popular del señor Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Para la funcion de la noche se estrenará el melodrama «El Soldado de San Marcial ó El Presidiario de Ceuta».

Uno de estos dias saldrá para Spezzia el brigadier de artillería de la armada señor Guillen, á presenciar las pruebas de los dos cañones de 24 centímetros para el «Cristóbal Colon». Si, como se espera, dan resultados satisfactorios, se destacará en seguida de la escuadra dicho buque para montarlos y estará en Italia ocho dias para esta operacion, con orden de volver á incorporarse á dicho núcleo de fuerzas navales lo antes posible.

Se han recibido en esta imprenta los cuadernos 34 y 35 del Panorama Nacional que no desmerecen de los demás publicados, viéndose en el primero una vista parcial de nuestro puerto y la «Nao del Tídon», reproducciones fotográficas sacadas por el Sr. Femenias. También se ha recibido el cuaderno 19 de la Vuelta al Mundo.

Llegadas las listas oficiales del sorteo nacional celebrado el dia 30 de Octubre último, ha obtenido premio de 300 pesetas el billete número 36.645 despachado en la Administracion de Lote-

rias núm. 1 (Estanco), y con igual premio el número 46.965 despachado en la del Sr. Hernandez.

Habiendo la Junta de Beneficencia acordado en la sesion que celebró ayer adquirir una alfombra para el escenario de nuestro Coliseo, dicha alfombra se extrenará en la funcion que tendrá lugar mañana por la noche en dicho Teatro.

Ha sido destinado á la Capitanía General de Baleares el capitán del cuerpo de E. M. del ejército D. Antonio Roca y Simó que en la actualidad se hallaba en esta plaza

En el vapor de ayer llegó á esta ciudad el médico provisional D. Juan Rueda Cruz destinado al 8.º Batallon de Artillería de Plaza, habiéndose hecho cargo de la asistencia facultativa de dicho cuerpo, cesando en dicho servicio D. Mateo Seguí Fedelich que lo desempeñaba interinamente.

La misa del Regional se celebrará mañana á las once en la parroquia de S. Francisco.

Ha llegado á Palma, esta mañana el Excmo. Sr. Capitan General de estas Islas, habiéndose hecho cargo seguidamente del mando de este distrito.

El dia 29 del próximo noviembre se verificará en Roma la preconización del Cardenal doctor Sancha para la silla primada de Toledo.

Hasta que por conducto de la nunciatura reciba el Sr. Sancha el oficio de su proclamacion, permanecerá dirigiendo la archidiócesis de Valencia.

El próximo domingo tendrá lugar en el casino «Isleño» el acostumbrado baile de Sociedad, cantándose en uno de los intermedios un coro, un quinteto y un aria por los niños que forman la Compañía lírico-dramática.

En el casino «Consey» tendrá lugar también el acostumbrado baile.

MERCADOS

Trigos.—Han llegado á Barcelona dos cargamentos por vapor irka y azyme Berdianska para el consumo, valiendo firme estas clases de pesetas 22 á 22.25, pues los mercados reguladores avisan á última hora alza de 1,2 franco. En cambio en Castilla los vendedores muestran menos firmeza, pues Salamanca que pedía 52 1/2 y 53 rs. fagnea, la ofrece á 52; aquí ha habido menos demanda de los fabricantes por hallarse provistos; los precios no han variado. Son: Candeal de Castilla, pesetas 19.37 á 19.50, el Mancha hasta 19.50 y el Sigüenza hasta 19.25. Aragon monte 20.50, y el huerta 19 á 19.25. Estremadura blanquillo 18 á 18.25, por 100 kilos.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Severo y S. Leonardo abad, confesores. Santo de mañana.—S. Florencio y S. Rufo obispos y confesores.

CULTOS

Mañana, Dominica XXII despues de Pentecostés y primera del mes de Noviembre, en Sta. María á las 5, luego de la primera Misa se practica la devocion del mes consagrado al descanso de las benditas Almas del Purgatorio; á las 10 la Misa mayor con homilia sobre el sagrado Evangelio del dia, despues la Misa última. Por la tarde enseñanza del Catecismo Cristiano,

Rosario, plática por el propio Rdo Sr. Economo y los populares cánticos; á las 3 Vísperas, Completas y Stmo Rosario con Indulgencia Plenaria como primer domingo de mes, luego continuará el piadoso Novenario de Animas.

En el Cármen á las 10 la Misa mayor con plática moral por el Sr. Cura-Regente. Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas, Rosario y el solemne Novenario dedicado á las benditas Almas del Purgatorio, con sermón todos los dias.

En S. Francisco á las 10 la Misa mayor que será en sufragio de las Almas del Purgatorio, con sermón que dirá el propio Reverendo Sr. Economo; á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas y luego la devocion del mes en sufragio de las benditas Animas.

En las Concepcionistas continúa por la tarde y con notable solemnidad el piadoso ejercicio de consagrar todo el mes de Noviembre al descanso eterno de los fieles difuntos.

En la Concepcion, Novenario de Animas solemne por la mañana durante la Sta. Misa.

En S. José, también con Misa rezada, se practica la devocion del mes de las benditas Animas.

En Gracia, Misa á los fines de la Liga de Oraciones. Por la tarde rezo del Stmo. Rosario en sufragio de los fieles difuntos.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 por ciento Interior', 'Idem Exterior', 'Billetes Hip. Cuba 86', etc.

Movimiento del Puerto

Despachados el 6.º Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo «Menorquin», capitán D. Tito Ginart, con 23 tripulantes, efectos y la balija.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 30 Octubre.—1 vaca, 254 kilos, Barcelona; 1 id., 163, vergel d'es Berrencó; 1 ternero, 107, St. Benet (San Cristóbal); 1 ternera, 128, estancia Binierroga; 1 id., 128, estancia es Beñul; 2 carneros, 19, Alendar de Pedro; 1 id., 9, noria de doña Ines de Olivar; 1 id., 25, Son Errosa; 5 cabras, 78, Tomás es Cabré (Ferrerías); 3 id., 27, Alfuri de Dalt (id.), y 7 cerdos, 403.

Dia 31.—1 vaca, 224 kilos, Barcelona; 1 id., 179, id.; 1 ternero, 105, se Caneleta (S. Cristóbal); 1 carnero, 19, vergel ses Xeconas; 2 cabras, 19, Tomás es Cabré (Ferrerías), y 7 cerdos, 377.

Dia 1.º Noviembre.—1 vaca, 149 kilos, José Salas Pons (S. Cristóbal); 1 id., 145, noria d'es Cuniet; 1 ternero, 298, noria d'es Cumisari; 1 id., 149, Benito de Llumesanas; 1 carnero, 10, Miguel Coca; 1 id., 12, Bellvenet (Alayor); 2 cabras, 17, Alfuri de Dalt (Ferrerías); 5 id., 45, Tomás es Cabré (id.); 1 id., 8, Alendar de Antonio, y 5 cerdos, 180.

Dia 2.—1 vaca, 135 kilos, huerto de Calompurté; 1 ternera, 109, Sta. Medrona; 5 cabras, 48, Juan Mercacal (Alayor), y 1 id., 8, Alfuri de Dalt (Ferrerías).

TEATRO PRINCIPAL

de la Compañía cómico-dramática española Funciones para mañana domingo POR LA TARDE Á LAS TRES

Gran rebaja de precios

El drama en 2 partes y 7 cuadros,

DON JUAN TENORIO

POR LA NOCHE

3.º de abono 1.ª serie

El melodrama en 5 actos,

EL SOLDADO DE SAN MARCIAL

EL PRESIDIARIO DE CEUTA

y el sainete,

¡FUERA!

Precios los publicados.

A las ocho y media.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 6.—2.40 mad.

Habana.—La circular que el general Blanco ha dirigido al ejército de operaciones en cuba recomienda: que se atengan á la disciplina, compaginándola con el derecho de gentes: que ante el enemigo se olviden de este derecho y desplieguen mayor energía en el combate, hasta conseguir la victoria: que los prisioneros sean entregados á las autoridades militares; y que despues de curados los heridos, sean conducidos desarmados á los poblados y resituídos á sus familias cuidando de socorrerlos.

El general Arolas ha sido destinado á operar en Manzanillo.

Madrid 6.—9 m.

Habana.—El Doctor Sr. Losada asegura que en los hospitales existen 15.000 enfermos, la mayoría de los cuales solo necesitan abundante alimentacion, y que al efecto organizará brigadas de sanitarios.

Madrid 6.—9.45 m.

New-York.—El ex-embajador norteamericano en España Mr. Taylor ha dicho en una interview que España parece está decidida á provocar un conflicto con los Estados Unidos; tomando por pretesto á Cuba; pero que esta será libre antes de la llegada de la primavera.

Madrid 6.—1.15 t.

El Sr. Linares Rivas ha estado en Palacio pero no ha podido ver á la Reina.

El Sr. Sagasta ha conferenciado brevemente con S. M.

Esta tarde los ministros se reunirán en Consejo.

Aviso

La subasta de la casa de la calle de Gracia, núm. 67, que debía tener lugar hoy á las once de su mañana en la plaza de la Constitución, se ha suspendido á causa del tiempo; la que tendrá lugar el próximo juéves, día 11 del corriente.

Imp. de M. Parpal

# NOVEDADES PARA SEÑORA

CALLE NUEVA, NUM. 20

## PRECIOS EXCEPCIONALES

Al invitar al público á visitar nuestro comercio ofrecémosle un completo surtido en pañetes, jergas, franelas, yutes, chales, bayetas, listas, etc., etc., á precios sin igual, sin competencia.

Franela estampada superior, á . . . . . 3'75 pesetas corte  
Pañete gusto inglés clase buena, á . . . . . 6'00 " " "  
Mantas lana á precio de fábrica.  
Mantas algodón á precio de fábrica.

Yutes clase extra, á 1 peseta el metro.  
Jergas clase extra, á 15 pesetas el corte.  
Tohallas 7/4, á 6'50 pesetas la docena.

20, CALLE NUEVA, 20

Frente á la calle del Santo Cristo.

### Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Noviembre de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Noviembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

## FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandes y acreditados vapores franceses

el día 11 de Noviembre el vapor «LES ANDES»

el día 26 de Noviembre el vapor

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp., Plaza de Palacio.—Barcelona.

### Don Enrique Zaldivar y Ruiz, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día siete de Diciembre próximo y hora de las diez de su mañana, se procederá en la Sala de audiencias de este Juzgado, á la subasta y remate siendo las posturas competentes, de las fincas que á continuación se expresan, propias de D. José Sintes Saura y embargadas al mismo en méritos del juicio ejecutivo que sigue contra el doña Bárbara Oliver y Soler, sobre pago de cantidad.

Una casa-horno situada en esta ciudad de Mahon, plaza del Retiro, antes del Patronet, número tres, bajo el tipo de doce mil pesetas.

Otra casa situada también en esta ciudad, plaza del Retiro, señalada con el número cinco, bajo la cantidad de dos mil doscientas pesetas.

Otra casa sita en esta ciudad plaza del Retiro señalada con el número seis bajo la cantidad de mil cuatrocientas pesetas.

Otra casa situada en esta ciudad calle de San Juan señalada con el número setenta, lindante á la derecha con la calle del Carmen, donde forma esquina, y tiene una puerta señalada con el número ciento doce, bajo el tipo de tres mil pesetas.

La subasta se verifica bajo las siguientes condiciones:

1.ª Los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de dichas fincas que se hallan de manifiesto en la escribanía del actuario para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, y no tendrán derecho á exigir ningunos otros.

2.ª No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de dicho justiprecio.

3.ª Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos, al diez por ciento del valor de la finca que quieran adquirir, cuyas consignaciones se devolverán á sus respectivos dueños acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación, y, en su caso, como parte del precio de la venta; y

4.ª Asimismo deberán los licitadores exhibir en el acto su cédula personal.

Pues así queda mandado en providencia de hoy, á instancia de la ejecutante en el expediente juicio.

Dado en Mahon á veinte y ocho de Octubre de mil ochocientos noventa y siete.—Enrique Zaldivar.—Ante mí, Juan Allés.

## PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

**LA TOS** acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

## IMPERMEABLES INGLESES

de la casa inventora

Chas. Macintosh & Co. Ld. de Manchester



Marca de fábrica



EL GALLO

Proveedores de la Marina inglesa.

Únicos depositarios para España: Muller Hermanos, Barcelona, 12, Rambla del Centro, La Villa de Pará.

Gran surtido en chanclos, botas y demás artículos de goma.

Para encargos dirigirse á D. Antonio J. Fornaris, calle de la Infanta, núm. 38.

## VAPOR LUIS DE CUADRA

Saldrá de Barcelona para Mahon el lunes 8 de los corrientes.

De Mahon para Alcudia y Barcelona el miércoles 10 á las ocho de la mañana en punto.

Los precios de fletes y pasajes para Alcudia regirán con un 50 por 100 de rebaja á los que actualmente tiene establecidos «La Marítima».—Mahon 6 Noviembre 1897.